

## 今やライバルは世間の変革



吉沢 進

梶谷エンジニア㈱東北支店 支店長

昭和49年に本社より転勤で仙台の東北支店に来ましたが、すでに23年が過ぎようとしています。まことに『光陰矢の如し』です。

当時のわが社には東北支店に設計部門がなく、支店受注の仕事は全て本社で消化してきた関係上、設計協議の不便さや採算面での問題点を抱えておりました。

そのため、安定した受注ができるようになったことと併せて、東北は将来的に有望な市場であるとの見解から設計部門を支店内に設けることが計画され、その先発隊として私が任命されたわけです。それから23年の経緯がありましたが、現在は盛岡支店

内にも設計部門を置くことができ、私に課せられた任務は一応遂行できたような思いがしております。

さて、私は最近『ライバルは同業他社ではなくて世間の変革である』と思うことがあります。勿論、企業として他社より劣らない技術力や成果品・サービス等の差別化について努力することは当然のことですが、一方では、プロポーザル方式に見られる価格競争から技術競争に転換する入札・契約方式の変革や、品質システムのISO9000s、公共事業支援統合情報システムの建設CALS、設計VE（目的物の機能を低下させずにコストを低減する。）等の激しい世間の変革に対応することが、今日の我々が抱えている重要な過大であります。

これらの全てが建設工事のコスト縮減に係わる改革であり、建設事業の最上部にいる地質調査業が、後続の設計や施工に対し独立した産業として、地質調査固有の技術が評価され、中立な立場でこの改革に参画できるよう地質調査業全体が共通課題として取り組む必要があると思います。

プロフィール

昭和18年6月22日生 54歳

出身地 東京

昭和42年3月

日本大学工学部土木工学科 卒業

昭和42年4月

梶谷調査工事㈱ 入社

昭和49年10月

梶谷調査工事㈱東北支店勤務

昭和62年

梶谷エンジニア㈱に社名変更

平成7年

東北支店長

現在に至る

趣味 スポーツのテレビ観戦

家族 妻、娘、息子の4人

